

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXVII

ALMERIA.—Martes 24 de noviembre de 1936

Número 26.025

El problema uvero

Ha entrado en su etapa final la campaña de exportación uvera del corriente año.

Cuando en vísperas de la campaña surgieron los acontecimientos que han asolado a la nación, todos temíamos por el porvenir de la provincia de Almería, cuya subsistencia depende casi exclusivamente de la exportación de sus uvas, únicas en el mundo.

Prematuro es todavía consignar el juicio sobre la temporada de exportación, aunque ésta marque, como decimos, su declive hacia el final, pero sí permite anticipar lo actuado, ya que el esfuerzo de un puñado de hombres de buena voluntad, ha encauzado este problema, arduo de por sí, para lograr del mismo el mayor rendimiento posible.

Se ha atendido a las contrataciones e incautaciones con un celo de alabanza; se ha estudiado la selección de mercados con evidente clarividencia; se ha logrado la captación de tonelaje hasta el punto de que nos permita tener con Málaga el rasgo que, días pasados, glosábamos en una nota informativa; se han adoptado otras muchas medidas que sería prolijo enumerar, pero que están en memoria de todos los fruteros, y se han conseguido, en general, precios remuneradores para la uva exportada.

Conseguir esto, aunque lo que resta de campaña no diera más de sí, ya es un triunfo en las presentes circunstancias, que confirma las impresiones que en su día dedicamos a la acertada designación de directivos para el organismo oficial que rige el negocio uvero.

Sírvanse estas líneas de estímulo para llevar a feliz término la campaña de exportación de 1936 y de reconocimiento a su entusiástica y meritoria labor.

Operación importante

En un sector de Carabanchel

En su emisión del domingo, Radio Almería dió a conocer la siguiente información, relativa a un servicio importantísimo realizado en uno de los sectores de Carabanchel.

Según dicha información, durante toda la noche se efectuaron los preparativos, cuyos resultados se esperaban con extraordinario interés.

Al rayar el día se oyó una explosión tremenda, que indicaba que se había conseguido pleno éxito. Seguidamente un dinamitero de la F. A. I. explicaba al coronel Meca los pormenores de la operación, non las siguientes frases:

—Ha sido algo altamente impresionante. Cuando trabajábamos esta noche en el subterráneo del parapeto, en el que estaban refugiados varios centenares de moros, oíamos cómo cantaban y reían, ajenos al ataque. Una vez terminado nuestro cometido, se recibió la orden de repliegue, y creímos que se estropearía todo porque nadie quería retroceder. Cuando el repliegue se realizó, los leales escucharon, oyéndose al poco rato una formidable explosión. El cuadro era espantoso. Entre los escombros se veían los cadáveres de individuos de las fuerzas rebeldes. A causa de la sorpresa, los defensores de los parapetos colindantes huyeron despavoridos, y nosotros pudimos inmediatamente ocupar sus posiciones sin necesidad de disparar un solo tiro.

La operación se ha realizado cumpliendo con toda precisión las órdenes del mando, y fué llevada a cabo con tanto cuidado que el enemigo aún no se ha repuesto de su sorpresa. A ella han cooperado eficazmente los dinamiteros del batallón P. U. A. de Linares. En doce horas se hizo un túnel de 1.500 metros, sin el menor ruido, y se ha conseguido, en este mismo espacio de doce horas, un avance que hubiera costado diez días enteros y muchas bajas.

Veinte hombres y un quintal de dinamita han conseguido destrozar a varios centenares de facciosos.

El inquilinato

Se están repartiendo a domicilio las hojas declaratorias de alquileres para la formación por el Ayuntamiento del padrón del arbitrio sobre inquilinato.

Una de las casillas contiene el epígrafe «Alquiler o valor en renta» (de la finca o piso ocupado). Para la debida orientación del público, hemos interrogado al teniente alcalde y delegado de arbitrios, señor Santistebán, sobre la cantidad que debe figurar en dicho apartado, si la fijada en los contratos de arrendamiento o la que se paga actualmente después de la rebaja del cincuenta por ciento de los alquileres concedida a los inquilinos.

Dicho regidor nos informó que el alquiler o valor en renta que ha de declararse es el que figura en los contratos de arrendamiento, o sea el alquiler primitivo, no la mitad que actualmente se paga por virtud de la concesión hecha por decreto a los arrendatarios de fincas urbanas.

Administración de

LA CRONICA

Reyes Católicos, 26

La jornada oficial

Del Gobierno civil

El gobernador civil de la provincia, señor Morón, nos hizo en la entrevista de ayer mañana las siguientes declaraciones:

—Me ocupo de la organización de las milicias de la retaguardia, con el propósito de encuadrarlas bajo unidades de mando y destacamentos de la Guardia Nacional Republicana. Estas milicias deberán llevar todos los servicios de orden público, con lo cual creo que cortaremos los excesos de cuatro maleantes que, llamándose ahora revolucionarios, sólo contribuyen a desprestigiar nuestro glorioso movimiento. Hay que acabar de una vez con los alardes de retaguardia, haciendo que todos los valientes vayan a demostrar sus condiciones al frente de guerra.

«Tenemos la obligación—ya lo he repetido muchas veces—de encauzar la nueva organización, pues no bastará con ganar la guerra en las trincheras, sino aprovechamos todas las energías para una obra fecunda de verdadera justicia.

«Desde luego, espero de todos la ayuda en esta obra que permita trabajar y organizar la vida de los pueblos».

Después, refiriéndose a los problemas agrícolas de nuestra provincia, dijo:

—Tengo interés en las gestiones encaminadas a facilitar cuanto antes a los agricultores y organismos responsables las semillas para la siembra, pues hay que aprovechar esta magnífica circunstancia de una lluvia intensiva, que hace sospechar lo injusto de la fama de Almería.

«Con relación a este asunto, he de manifestar que tengo el conocimiento de que para colaborar en esta obra de actividad en el campo, va a convocar la Unión General de Trabajadores a una asamblea de campesinos para fecha muy cercana. Este es el camino: orientar a los campesinos y darles normas para que su trabajo sea fructífero.

Finalmente, se refirió a la situación de Madrid, manifestando que el temporal constante de lluvias dificulta las operaciones, pero no obstante, durante todo el domingo persistió un intenso cañoneo.

En la provincia continúa la tranquilidad, salvo alguno que otro exceso que se procurará evitar a toda costa.

Del Ayuntamiento

El alcalde accidental, señor Pérez Almansa, nos dió en la charla de ayer mañana que recibió un telegrama del señor Ortiz Estrella que se encuentra en Barcelona, manifestándonos que iniciado las gestiones acerca del intercambio

de productos alimenticios con aquella región.

Carecía de otras noticias que manifestarnos.

Don Rafael Calatrava Martínez ha solicitado se le dé de baja en el padrón de Inquilinato.

—El jefe de la guardia municipal ha denunciado la casa número 10, de la calle de Toledo, por no encontrarse en las debidas condiciones para la vivienda.

Subscripción pro lucha antifascista

Relación de donantes correspondiente a la cuarta lista de la suscripción abierta por la Comisaría de Vigilancia, destinada al sostenimiento de la lucha antifascista:

Suma anterior, 14.731 pesetas. Don Ramón Gutiérrez Villanueva, 150; don Juan Morales Castillo, 5; don García y Vizcaino, 75; don Joaquín Martínez Sánchez, 250; don Miguel Naveros Burgos, 100; don Francisco Rovira Torres, 150; don Antonio Torrres Bernabé, 250; don Pedro Royo Cano, 500; don Francisco García Fernández, 50; don Gines de Haro, 100; don Eufanio Pérez Robles, 100, y don José Fernández Orts, 100.

Total, 16.561 pesetas.

Contra la cultura

Un telegrama de Madrid anuncia que la aviación facciosa ha perpetrado otro de los actos de vandalismo a que está acostumbrada.

El edificio destinado a Biblioteca Nacional, situado en el Paseo de Recoletos, ha sido bombardeado por los rebeldes, que dejaron caer sobre él diez bombas incendiarias, de las cuales ocho consiguieron su objetivo, incendiando el palacio, que ha ardió completamente.

El ministro de Instrucción pública, camarada Jesús Hernández, facilitó una nota en la que después de dar cuenta del criminal atentado, hace constar la protesta del Ministerio.

Protesta que ha de latir unánime en el mundo entero, puesto que la Biblioteca Nacional de Madrid supone uno de los principales depósitos de cultura del mundo y, desde luego, el más importante Museo de la cultura española.

Botica Central

DE LA RUA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Especificos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. General Biego, 9 A.—Almería.

De Instrucción pública Necrología

Reunida la Comisión Escolar y la Inspección de Primera Enseñanza de Granada, acordó hacer los siguientes nombramientos de maestros y maestras interinos para la región granadina:

Maestros: Francisco Jiménez Porcel, para la Unitaria número 6 de Guadix; José Escamilla Esteban, para Albuñol; Francisco Ortega Martín, para Pízena; Ernesto Ferrer Espinosa, para Puente Dada; Fernando Carreño García, para Barrionuevo; Miguel Villalobos Moreno, para Almegíjar; José Bonel Calvente, para Movizor, y a los maestros propietarios que tienen una escuela en regiones faciosas, se les nombró para las siguientes: Jesús Torres Lirola, escuela de Ugiñar; Manuel Ruiz Diezma, para Las Viñas; Herminio González Cano, para Baza y Jacinto Crespo Ruiz, para Laborcillas.

Maestras: María Teresa Varea Molina, para la unitaria número 2 de Gor; Josefina Rubio, para Iznañoz; María Josefa Navarrete Miras para Orce; Matilde Robles Alvarez, para Almuñecar, y a las maestras propietarias que tienen sus escuelas en zonas faciosas se les nombró para las escuelas de Ugiñar, a las compañeras Aurora Martín Vilches y Trinidad Ruiz Diezma, para Las Viñas.

Se concedieron varios permisos por enfermedad y al mismo tiempo se notificaron algunas autorizaciones sobre clase de adultos.

Sobre creación de escuelas se leyeron varios expedientes que fueron informados favorablemente.

El Comité de Motril ha donado a los Hogares Escuelas instalados en la provincia de Granada, la cantidad de dos mil pesetas, que han sido destinadas para la compra de ropas y abrigos del batallón «Pablo Iglesias».

Habiendo sido donadas por varios particulares gran número de palomas, se regalaron a los Hospitales de sangre de esta provincia, 159 de ellas.

También se ha organizado por el Cuadro Artístico Bastetano una representación de la obra titulada «Marianela» escrita por el conocido literato Pérez Galdós.

Tuvo lugar en el pueblo de Huescar, el domingo, a las tres de la tarde, y los beneficios son donados a la suscripción abierta para los huérfanos de los milicianos.

Los horrores de Oviedo

Ha llegado a Gijón un evadido de Oviedo, que dice que se ha recrudecido el furor antiproletario, fusilándose a diario por los rebeldes una infinidad de camaradas. Dice que el sólo título de izquierdismo equivale a una sentencia de muerte. La ciudad vive bajo un régimen de terror y en el proletariado ovetense las salvajadas fascistas han hecho una gran impresión.

Afirma también que se han dado muchos casos de fallecimientos por inanición, especialmente en los niños, y que la epidemia de tifus se ha extendido considerablemente, produciendo gran cantidad de defunciones diarias.

Víctima de cruel enfermedad ha dejado de existir la señora doña Josefa del Aguila Escámez, madre de nuestro querido amigo y compañero don Diego Prado del Aguila, director que fué de «Adelantel» y actual director de la Escuela Normal del Magisterio.

A la familia doliente testimoniamos nuestro pésame por pérdida tan dolorosa como irreparable.

Fotógrafo

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la Casa Agente de Bienes Permanente exposición en sus escaparates. Venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES Calle Granada, número 9

Documentos sobre España

En París ha tenido lugar la inauguración de la Exposición Antifascista que, bajo el título «Documentos sobre España», está organizada en el local del Patronato de Turismo del Boulevard de la Magdalena. Los bellos escaparates estaban profusamente iluminados y en la entrada principal se destacaban las banderas republicana, catalana y vasca. Una parte de la Exposición estaba instalada en los escaparates que dan a los boulevards. En dichos escaparates están expuestos dos mapas interesantísimos de la Península Ibérica, los comunicados oficiales del frente, estadística y diversos aspectos importantes de la vida en España. Delante de los mismos se estacionó gran multitud de gente que se empeñaba en entrar en el local en donde tenía lugar la Exposición.

La Exposición consta de documentos, fotografías del frente de batalla, de la organización del trabajo y la vida en las ciudades de la República, de la protección de las obras de arte por las Milicias, de los crímenes cometidos por las fuerzas fascistas con documentos que prueban la intervención de algunas potencias interesadas en favorecer a los militares sublevados.

La Exposición mereció elogios unánimes de todos los que asistieron a su inauguración y demás visitantes, obteniendo un éxito merecido por la causa que en ella se defiende.

Nuestro teléfono: 1587

Avisos y citaciones

La Federación Universitaria Escolar pone en conocimiento de todos sus militantes que se crean con aptitudes para formar parte del Cuadro Artístico de la F. U. E. que pasen por la Secretaría, instalada en la calle del General Sotomayor número 4, para hacer su inscripción en dicho cuadro. Horas de secretario de 11 a 1 y de 3 a 5.

—La Juventud Socialista Unificada (Radio oeste) publica las siguientes notas:

Comité de Radio.—Se está preparando por este Radio un grandioso acto juvenil de orientación marxista leninista, el cual tendrá lugar en el teatro Cervantes. En este acto, intervendrán dos muchachas de nuestra organización y otros compañeros significados de nuestra juventud.

Este mitin, es al mismo tiempo, un homenaje de simpatía hacia la U. R. S. S. por su comportamiento en la lucha emprendida contra el fascismo criminal y sangriento.

Después señalaremos la fecha en que ha de celebrarse el mencionado acto.

El secretario de organización, Diego Marco Carmona.—El secretario general, Antonio Caparrós Jerez.

—Se pone en conocimiento de todos los militantes de nuestra Juventud, que por acuerdo de este Comité, ha sido creado el cuadro artístico «Pasionaria», que estará patrocinado por el Radio Oeste.

Lo que se hace saber, para invitar a aquellos compañeros que quieran tomar parte en dicho grupo artístico, se pasen por nuestro domicilio social, situado en el antiguo local del cuartel de la Guardia civil, sito en la plaza de García Hernández (antes Pavia)

El secretario de Organización, Diego Maco Carmona.—El secretario general, Antonio Caparrós Jerez.

Radio centro.—Se ruega a todos los militantes pertenecientes a este Radio y que quieran hacerlo, entreguen en esta Secretaría todos los libros y novelas que tengan con objeto de agregarlos a los ya existentes en nuestra Biblioteca.

—Nota del Sindicato obrero de Hostelería U. G. T., (Comité Ejecutivo): Se recuerda a todos los afiliados a este Sindicato, que con arreglo al último acuerdo de la Federación Local de Sindicatos afectos a la Unión General de Trabajadores, vienen obligados a trans-

Una información de la Agencia Febus dice que un moro que ha sido hecho prisionero por nuestras fuerzas ha manifestado que estando en Marsella se le solicitó para inscribirse en las fuerzas que habían de luchar en España, ofreciéndole un individuo llamado Jofre veinticinco francos diarios, de los cuales dijo no haber recibido ni un solo céntimo. En su poder se le encontraron únicamente cincuenta marcos y cinco pesetas.

Dijo también que los fasciosos fusilan a sus prisioneros, incluso a los niños, utilizando las ametralladoras.

Según las manifestaciones de este prisionero, hay en el sector en que luchaba un escuadrón de caballería mora que obra en completa libertad porque carece en absoluto de jefes. En esta misma zona existe una división completa, constituida totalmente por soldados alemanes con mandos de la propia nacionalidad.

Manifestó, por último, que las fuerzas rebeldes han tenido en dos días más de 2.000 bajas.

Miguel García Algarra
Oculista

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Terriza, 15.—ALMERIA

Espectáculos

Cartelera para hoy
SALÓN KATIUSKA.—Instalado en la calle del General Luque. Tarde y noche, cine sonoro.

mitir a esta Secretaría cuantos antecedentes sean necesarios para proceder a la movilización de todos aquellos compañeros que cuenten entre los 20 y 40 años, con expresión de su situación militar y cuerpos donde hayan servido.

Las listas hasta ahora incompletas, necesitamos cubrir las antes del 25 del actual y los que no lo hagan para esa fecha serán severamente sancionados.—El secretario, Hernández.

—La Junta de fincas urbanas incautadas pone en conocimiento que estando próximo a finalizar el plazo señalado por esta Junta para la presentación de la declaración que determina la Orden Ministerial de 3 de octubre último, referente a la propiedad y administración de fincas urbanas pertenecientes a personas, que más o menos directamente puedan tener alguna responsabilidad por el actual movimiento subversivo, nuevamente se invita a los administradores, encargados, porteros, inquilinos o aquellas personas que puedan tener alguna relación con los dueños de fincas que se encuentren en las circunstancias mencionadas a que presenten en la Administración de Propiedades, declaración de las fincas urbanas que hayan sido o puedan ser objeto de incautación, para dar cumplimiento a la mencionada Orden Ministerial.

Almería 23 noviembre de 1936.
—El presidente.

John & James Adam & Co. Ltda.
London Fruit Exchange, Spitalfields
LONDON, E. 1.
Antigua casa corredores de uvas y todas frutas en subasta pública. - Consignaciones para todos los mercados de Inglaterra.
Representante:
Luis Hernández Guzmán
Concepción Arenal, 7-2.º :: Teléfono 2029

—Se ruega a todos los compañeros que integran la Junta Directiva de esta Agrupación de Artes Gráficas, asistan a la reunión que esta tarde a las siete, tendrá lugar en nuestra Secretaría, encareciendo la asistencia por tener que resolver urgentísimos asuntos.

Almería 22 de noviembre de 1936.—El Presidente, Tomás Martínez; El Secretario, Cristóbal Córdoba.

Aviso importantísimo

Todos los individuos de los reemplazos de 1932, 1933 y 1934, que han prestado servicio activo en la Armada, han sido movilizados por orden del Gobierno legítimo de la República, y, por tanto, deben presentarse con la máxima urgencia; sin excusa ni pretexto alguno en esta Delegación Marítima a fin de ser pasaportados para Cartagena.

Los que no lo efectuen sin una causa justificada, serán sancionados con arreglo a la Ley.

Almería 22 de noviembre 1936.—El Delegado Marítimo interino, F. O., Miguel SAN SEBASTIAN.

«Calabria», 16.461 barriles para los puertos de Suecia.

—Las existencias disponibles sobre muelle eran anoche de barriles 54.668 953 medios y 301 cajas.

—Van exportados hasta la fecha 603.115 barriles, 1.118 medios y 5.029 cajas.

En igual día del año anterior se habían exportado 1.417.053 barriles, 16.112 medios y 111.597 cajas.

Resumen de la exportación por mercados hasta la fecha:

Destinos	Barriles	Medios
Belfast	173	
Bristol	2.329	
Cabotaje	4.425	
Cardiff	2.830	
Copenhague	487	
Dublín	2.922	125
Finlandia	67	
Glasgow	98.045	
Gdynia	3.001	
Hull	23.407	10
Liverpool	133.650	230
Londres	171.482	296
Manchester	13.248	
Newcastle	4.450	
P. Noruega	52.778	163
P. Suecia	53.602	294
Rotterdam	3.280	
Southampton	20.475	
Suramérica	12.464	
Totales...	603.115	1.118

Existencias disponibles sobre el muelle hasta la fecha:

Destinos	Barriles	Medios
Sin destino	5.046	225
Londres	9.856	60
Liverpool	455	
Glasgow	2.116	
Hull	21	
Newcastle	44	
Southampton	430	
Manchester	214	
Bristol	338	
Cardiff	369	
Copenhague	2.604	50
Suecia	32.075	476
Noruega	196	142
Finlandia	404	
Gdynia	498	
Totales...	54.668	953

Comité de defensa y orden público del distrito 1.º

Se pone en conocimiento de todos los vecinos del distrito primero, que con motivo de organizar la defensa de a retaguardia se ruega a todos los poseedores de armas de fuego largas y cortas, se presenten con ellas en este Comité de Defensa (sito Almedina número 8) para su reseña, a partir desde el día 24 hasta el 30 del actual ambos inclusive.

La no presentación de las mismas, se entenderá como resistencia al cumplimiento de esta orden y los poseedores de ellas serán sancionados con el mayor rigor.

Almería 24 de noviembre de 1936.—El Comité, Francisco Bonachera..

Habiendo transcurrido las 48 ho

ras que se concedió para que se presentase en este Comité de Defensa y Orden público del Distrito primero (sito Almedina 8) todos los varones comprendidos en la edad de 20 a 45 años y comprobado, con el Censo a la vista, que han dejado de hacerlo algunos de los que habitan dentro del referido Distrito primero. Se concede otro plazo hasta el día 26 inclusive del actual, para que sin excusa ni pretexto se personen en el expresado Comité, advirtiéndoles que de no hacerlo así se declararán enemigos del régimen y se les impondrán la sanción que por la autoridad competente correspondiera.

También serán sancionados lo más rigurosamente los cabezas de familia que tengan en sus domicilios, hermanos, sobrinos, cuñados, parientes o huéspedes, que estén dentro de los 20 a 45 años, y no presente en el plazo señalado por este Comité.

Para evitar estas ocultaciones se nombrarán delegados cuyo cargo será de obligatoria aceptación y el que se resista será igualmente sancionado, estos investigarán las ocultaciones.

Igualmente se advierte, que los certificados médicos que presenten serán revisados y sometidos a comprobación los pacientes, por médicos designados de absoluta confianza y de no resultar su invalidez, se impondrá la correspondiente sanción, lo mismo que los que comprobase con certificados de otras instituciones estar haciendo los ejercicios y prácticas de instrucción militar y no sea cierto.

Para que después no puedan alegar ignorancia se hace público por medio de la prensa local durante los días 23, 24, 25 y 26 del actual.

—El Comité, Francisco Bonachera.

Antonio Langle

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS
Análisis de sangre y de orina
CONSULTA DIARIA: DE 12 A 2 Y DE 3 A 5
Calle de Placido Langle número 4

POR TELÉGRAFO

Nueve ejecuciones

Barcelona.—A las 6:15 de la mañana de ayer, en los fosos del castillo de Montjuich se ha cumplimentado la sentencia de muerte dictada por el Tribunal popular contra el comandante Margallo, los capitanes Izquierdo y Pullido, el teniente Pérez Zozaya y el teniente de complemento Sentmenat.

También fueron ejecutados los paisanos Jou, Alegría, Llovera y Dalmau.

Asistencia Social

En el sorteo de «Los Iguales» celebrado ayer, ha correspondido el premio al número 96.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 408 niños y 3.919 adultos.

Del Extranjero

A lo que aspiran los rebeldes

Londres.—Un corresponsal de prensa que ha permanecido durante varias semanas en Burgos, dice que jamás se ha podido presenciar en España una unión de elementos tan dispares.

Los carlistas luchan para conseguir la implantación de una monarquía absoluta; los monárquicos desean una monarquía para el tercer hijo de Alfonso de Borbón, Juan; los fascistas desean la implantación de lo que ellos llaman un Estado «totalitario», y, seguramente, el general Franco persigue la constitución de una dictadura de tipo Salazar.

Nuestro clima

Datos facilitados por el Servicio meteorológico de nuestra capital:
Presión media del día . . . 760'1
Temperatura máxima . . . 14'0
Idem mínima . . . 10'8
Idem media . . . 12'4
Idem mínima en tierra . . . 9'2
Humedad relativa media . . . 78'0
Evaporación en 24 horas . . . 1'0
Lluvia en 24 horas . . . 5'5
Viento dominante . . . W. S. W.
Velocidad en metros por segundos . . . 5'0
Nubosidad . . . Nuboso
Estado del mar . . . Llanura.
Horas de Sol . . . 0 horas y 10 m.

Lea usted diariamente **La Crónica Meridional**



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIA

Sastrería Herrada
Extenso surtido en géneros para la presente temporada.
PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPUBLICA, 11.

Campaña uvera
En la Cámara Uvera se han recibido los siguientes telegramas de ventas fechados en Liverpool: Vapor «Clonlara» y parte del «Bodil», de 9,6 a 18,6; mayoría, de 10; a 14; defectuosa, de 2,6 a 9.—Alianza.
Otro telegrama de los vapores «Clonlara» y «Bodil», da los siguientes precios: defectuosa, de 6; a 8,6; defectuosas, de 10; a 12; más o menos picada, de 14; a 17; mejor, hasta 18,6.—Conlshaw.

Información telegráfica

De nuestro corresponsal en Madrid señor Feipén

Varias noticias

Torpedean dos buques de la marina leal

En la noche del domingo, en el ministerio de Marina y Aire, fué facilitado el siguiente parte:

«Esta tarde a las siete, varios submarinos que eran por lo menos dos, pertenecientes forzosa mente a una flota extranjera, pues to que los elementos facciosos es pañoles no han dispuesto en nin gún momento de medios de esta clase, ni los han podido construir, atacaron a los barcos de nuestra Escuadra a la entrada del puerto de Cartagena.

Uno de los torpedos disparados por ellos logró su blanco en el cru cero «Miguel de Cervantes», cau sándole averías.

Los torpedos que fueron lanza dos contra el «Méndez Núñez» por el segundo submarino, distinto al que atacó al «Cervantes», no hi cieron blanco.

La junta de defensa

En el día de hoy se reunió la junta de defensa de Madrid, presi diendo el señor Miaja.

Los elementos que la componen volvieron a ocuparse de los secto res del centro, determinándose que aquella es bastante satisfactoria.

Se consignan varios objeti vos

En los combates de nuestras fuerzas desarrollados en los distin tos sectores de Madrid, se alcan zaron importantes objetivos.

El enemigo sufrió gran número de bajas.

Resumen de las operacio nes

La tercera brigada realizó en el día del domingo una brillante ope ración desalojando de sus últimos reductos al enemigo parapetados en las tapias de la Casa de Cam po.

El número de muertos que tuvie ron los facciosos alcanza una ci fra considerable.

En el sector de la Ciudad Uni versitaria los facciosos sufrieron otra sensible derrota, huyendo a la desbandada.

Continúa el tiempo oral de lluvias que dificulta grandemente el des arrollo de las operaciones, pero no obstante nuestra artillería cañoneó las posiciones del enemigo hasta cor seguir que no contestaran las piezas utilizadas por éste.

En el frente Norte, se mantienen las posiciones conquistadas, estre chándose el asedio a la plaza de Oviedo.

En el frente Sur no se modifica ron nuestras líneas, aunque se ca ñoneó intensamente al enemigo in frigiéndole un duro castigo.

En el sector de Andalucía fué apri sionado un importante convoy de municiones y provisiones de boca.

En el frente de Guadalajara, zo na de Tudá, continuaron las opera

ciones iniciadas el domingo, com batiéndose con gran dureza.

El enemigo fué rechazado en va rios contraataques que hizo para desquitarse de las enormes pérdi das sufridas.

Manifestación a favor de España

El ministerio de la Guerra facilitó en la noche del domingo la si guiente nota:

«Con motivo del entierro de monsieur Salengro, ministro del Interior de la República francesa, suicidado recientemente a conse cuencia de las campañas de los elementos fascistas y reaccionarios se ha celebrado una imponente ma nifestación de duelo.

En ella participaron unas 50.000 personas que después se convirtió en una demostración de simpatía y solidaridad con la España leal. Los manifestantes recorrieron las prin cipales calles de París al grito de «Cañones y aviones para Espa ña».

Sobre la muerte de Durruti

Se sabe como ocurrió la muerte del heroico camarada Durruti.

El día del suceso, se encontraba a las ocho de la mañana en la Mon cloa, acompañado por un grupo de milicianos cuando desde un edifi cio cercano se le hizo un disparo de pistola ametralladora, cuyo pro yectil le atravesó el pecho.

Seguidamente se le trasladó a una clínica próxima, donde falleció a poco de ingresar.

El frente de Madrid duran te el domingo

La jornada del domingo se ha distinguido por el intenso duelo de artillería, que terminó al emude cer las baterías enemigas.

Nuestras baterías localizaron al enemigo y dispararon incesante mente, consiguiendo desmontar al gunas de sus piezas. Otras lanza ron obuses contra varias casas del barrio del Hospicio.

En el sector de la Casa de Cam po se ha continuado avanzando.

Un manifiesto de la Briga da Internacional

La 12ª Brigada Internacional, que se ha incorporado recientemente a la defensa de la capital, ha dado un escrito dirigido al pueblo en el que le anuncia que realizará la defensa de Madrid con el mis mo interés y la misma energía que si se hubiera encargado de la de fensa de su propio pueblo natal.

De provincias

Se crea el 12 Grupo Mixto Aéreo

Valencia.—En la «Gaceta» se publica un decreto del ministerio de Marina y Aire, ordenando la creación del duodécimo Grupo Mix to de Caza y Bombardeo, dispo niéndose que las reclutas se hagan entre voluntarios de una misma nacionalidad. Los enrolados lo serán por el tiempo de duración de la

campaña, y a la terminación de es ta podrán seguir, si así lo desean, prestando servicio de Aviación.

Conferencia de Galarza
Valencia. En la tarde del do mingo, el ministro de la Goberna ción pronunció una conferencia in teresante.

Dijo que el deseo de varios cien tos de miles de españoles es ga nar la guerra. Pero esperan cómo damente sentados y cruzados de brazos a que les traigan la victo ria los españoles que verdadera mente desean ganarla y que lu chan con toda intensidad para rea lizar sus empeños.

Afirmó también que la guerra ci vil española ha rebasado los lími tes nacionales y se ha convertido en una verdadera guerra interna cional. También dijo que con una unidad de mando, que equivale a la disciplina, se conseguiría más fácilmente el triunfo que de todos modos hay que conseguir cueste lo que cueste, porque si el fascis mo lograra triunfar en España se produciría entonces una guerra de todos los países.

Madrid, «la ciudad alegre y con fiada», ha dado un mentís a sus de tractores, y en estos momentos de angustia ha revalidado el título de heroísmo que conquistó en otros tiempos de la Historia.

Debe conseguirse la unión ínti ma entre la retaguardia. Si los re beldes persisten en sus intentos de salvajismo sobre las poblaciones civiles, será necesario advertirles seriamente que no estamos dispues tos a consentir sus crímenes y de cirles: «Si nuestras mujeres y nues tros niños siguen cayendo víctimas de vuestra metralla, nuestra avia ción realizará igualmente el bom bardeo y ametrallamiento de las poblaciones que vosotros tenéis ocupadas.»

Un acto antifascista

Catagena.—Se ha celebrado un importante mitin antifascista, con motivo de la estancia del ministro de Instrucción Pública, camarada Jesús Hernández.

El acto fué organizado por el partido comunista, asistiendo las autoridades.

Se proyectaron dos películas ti tuladas «Lenin, genio de la Revo lución», y «La U. R. S. S. amiga de España».

Los discursos fueron elocuentísi mos.

Terminado el mitin los oradores se trasladaron a Los Alcázares, en unión del alcalde de Murcia, señor Piñuela, que había venido a esta ciudad con el gobernador de Mur cia.

En el aeródromo visitaron las instalaciones, y el ministro saludó al comandante Ortiz, jefe de la ba se y a los demás oficiales.

Seguidamente se organizó el re greso a Murcia, siguiendo el minis tro su viaje a Valencia.

El señor Hernández fué aclama do en todos los puntos del trayec to con grandes muestras de entu siasmo.

De Barcelona

Entierro de Durruti

Barcelona.—Se calcula en 50.000 el número de los asistentes al en tierro del compañero Durruti.

En el local de la C. N. T. se ha bía habilitado la capilla ardiente, por donde desfilaron ininidad de trabajadores de las organizaciones políticas y sindicales barcelonesas.

En la capilla ardiente figuraban varios centenares de coronas.

Visitaron la capilla el presiden te Companys y el consejero Casa nova. Además, acudió el cónsul de la Unión Soviética y otras per sonalidades.

A las diez y cuarto de la maña ña se organizó el desfile, siendo el cadáver escoltado por las patrullas del Control de milicianos de la co lumna Durruti.

La presidencia del duelo estaba integrada por comisiones de la or ganizaciones políticas y sindicales de toda España, representantes de la Junta de Defensa de Madrid, mi nistro de Justicia, en representa ción del Gobierno, y el señor Com panys.

Frente al monumento a Colón, se pronunciaron varios discursos.

Hablaron Jaime Miró, cónsul ge neral de la U. R. S. S. y el mi nistro de Justicia García Oliver.

Dirigiéndose éste a los milicia nos de la columna Durruti, les exhortó a que no vuelvan jamás la cara atrás, porque, de hacerlo, des honrarían el nombre que llevan.

A continuación, el señor Com panys pronunció también un sen tísimo discurso, después del cual continuó el desfile.

En el momento de dar tierra al cadáver del luchador, se dispara ron doce cañonazos.

La evacuación de extranje ros

Ha zarpado de este puerto un «destroyer» francés que conduce a vientosiete pasajeros de esta nacio nalidad, que marchan a su país, y a otros siete españoles.

Un artículo de «Solidaridad Obrera»

«Solidaridad Obrera» publica una información en la que interca la impresiones de distintas persona lidades sobre el linder si dicalista Buenaventura Durruti.

En esta información, el presiden te de la Generalidad ha dicho: «Du rruiti ha muerto como mueren los cobardes, o como mueren los hé roes cuando mueren a m no de un cobarde: por la espaldas. Los co bardes mueren por la espaldas cuando huyen, y los héroes mue ren también por la espalda porque los cobardes no se atreven a ma tarlos cara a cara».

Se cortan las comunicacio nes

La columna Ascaso ha realizado un intenso ataque a las posiciones enemigas de Almadévar que ha da do gran resultado.

Los rebeldes sufrieron una gran cantidad de bajas y se les capturó dos ametralladoras y mucho mate rial de diferentes clases.

En este sector se ha cercado completamente la posición enemiga de Puig Ladrón, tomándose tam bién unas alturas inmediatas que dominan la población, y desde las cuales se han causado algunas ba jas a los rebeldes.

Anúnciese en LA CRONICA